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Fressinoises, Fressinois, 
Nous voici déjà arrivés à mi-mandat

après trois années d’intense activité et

terminées en beauté avec l’inauguration

de notre nouvelle école.

Ce après bien des péripéties mais dont nous sommes 

venus à bout grâce à la ténacité de tous et plus 

particulièrement de la Vice-présidente du Conseil 

départemental Madame Blandine Drain.

Qu’elle en soit encore vivement remerciée.

Cette page tournée, nous allons poursuivre notre mission.

Mais un sombre danger nous menace et menace la survie 

même de nos villages.

En effet, voici les nouvelles règles de « l’urbanisation 

limitée » : d’ici 2031 : diminution d’environ 50% de la 

consommation d’espaces naturels, agricoles et forestiers 

par rapport au bilan des 10 dernières années (2011-2021). 

Et d’ici 2050 : zéro artificialisation nette (ZAN) grâce à 

l’équilibre entre le total des surfaces artificialisées et 

renaturées.

L’absence d’un SCOT depuis 2017 (année de la fusion 

avec Hucqueliers) va porter un coup mortel à notre carte 

communale.

Si d’ici le 22 août 2026, nous sommes toujours en zone 

blanche il n’y aura plus la possibilité de délivrer des 

documents d’urbanisme : PC. PCMI…

Rappelons qu’auparavant avec Jean-Jacques Hilmoine

nous avions demandé à être rattachés à l’Audomarois.

A la fusion, c’était le Montreuillois, mais depuis plus 

rien n’a bougé.

Cette inaction de la CCHPM va nous impacter lourdement. 

Claude VERGOT Maire de FRESSIN

EDITORI@l
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Beau succès pour le Téléthon 2022…

Le samedi 3 décembre 2022, le Comité des fêtes de Fressin a participé comme à l’accoutumée à la 

campagne nationale du Téléthon.

Comme habituellement, les footballeurs de l’Union Sportive Créquy Fressin ont répondu à l’appel

pour le lavage de voitures, avec le concours du  Centre d’incendie et de secours de Fruges et du SIADEP.

Pour la première fois l’association US Muscle Cars d’Hesdin est venue

exposer plusieurs véhicules de prestige qui ont embarqué les passionnés

de belles voitures dans une balade au travers les rues du village.

Quelques commerçants de bouche locaux ont également participé à la

manifestation par la vente de leurs produits, venant ainsi compléter la

vente des compositions florales et décorations préparés par l’association.

Enfin le repas servi à une centaine de personnes a aussi participé

à rendre cette journée bien sympathique.

Ce vendredi soir 20 janvier 2023, le Comité des fêtes a donc réuni l'ensemble des contributeurs pour

la cérémonie symbolique de la remise des fonds récoltés à l'AFM.

En présence de Claude Vergeot, le Maire du village, un chèque de 1496,78 € a donc été remis à l'AFM.

La Présidente a tenu a adresser ses félicitations aux bénévoles, aux associations locales et autres 

partenaires du Comité des fêtes qui se sont impliqués dans l’organisation et la réussite de cette journée 

Téléthon, ainsi qu'aux nombreux donateurs dont le Comité des fêtes de Sains-les-Fressin. 
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Téléthon 2022

Les Anciens Combattants fidèles au rendez-vous…

Le lundi 5 décembre matin, l'Association des anciens

combattants, veuves et victimes de guerre de Fressin

que préside Jean-Marie Legrand a rendu hommage aux

anciens combattants d'Algérie et des combats en

Tunisie et au Maroc, morts pour la France.

Ne les oublions pas : eux aussi ont payé un lourd

tribut ou risqué leur vie.

Cinq sont décédés dans le canton de Fruges dont

notamment un enfant de Fressin : Pierre Molin.

Après la « Marseillaise » interprétée par le trompettiste

Jean-Michel Legrand, la cérémonie s’est poursuivie

à la M.S.A.F. par un vin d’honneur.
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Le gouter de Noël des enfants…

Le Comité des Fêtes de Fressin avait convié le mercredi 28 décembre après-midi, les enfants au 

traditionnel goûter de Noël.

Une quinzaine d'entre eux, accompagnés de certains parents, ont d'abord assisté

au film familial 'Enzo le croco' à l'espace Sagot à Fruges.

Puis, à leur retour à Fressin, ce fut un bon petit goûter qui les attendait à la salle Delépine,

où tous ont pu partager chocolat chaud ou café, coquilles de Noël, petits gâteaux et chocolats

offerts aux enfants.

De quoi bien finir cette année 2022.

Le Père Noël est retourné à l’école… 

Le samedi 10 décembre en fin de matinée, les enfants de l'école ont présenté aux parents

leur spectacle de Noël.

Mme Rendu, la Directrice et ses collaboratrices enseignantes ont inculqué à ces petites têtes 

blondes l'art du chant, de la danse et du théâtre.

C'est donc avec grand plaisir que l'assemblée présente a écouté leurs différentes prestations.

En fin de spectacle, les enfants se sont vus félicités par le Père Noël en personne, qui, pour les 

remercier, leur a offert à chacun des chocolats.

Merci aux municipalités de Sains-les-Fressin, Planques et Fressin d'avoir offert ces friandises 

ainsi que le verre de l'amitié qui a conclu cette belle matinée d'hiver.

Noël pour les enfants
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Le repas des ainés …

Ce dimanche 11 décembre après-midi, les retraités de la commune étaient conviés à la salle Georges Delépine

pour les traditionnelles agapes de fin d’année offertes par la municipalité.

Le Maire de la commune, Claude Vergeot et son Conseil Municipal ont ainsi accueilli 80 gastronomes.

Un remerciement tout spécial a été fait à nos deux doyens du village, Yves Widehem, 93 ans et

Ghislaine Duquennoy, sa cadette de 2 ans.

Comme à l'accoutumée, Jean-Jacques Béthune, notre traiteur attritré du Relais du vieux-chêne de

Blangy-sur-Ternoise, avait préparé un succulent repas composé notamment de produits du terroir (fromages, 

bières, vins fins et pétillants).

Après une coupure de 2 ans, ce moment était attendu par beaucoup.

L'ambiance particulièrement chaleureuse a permis aux seniors de passer un bien agréable moment, loin des 

petits tracas de la vie quotidienne.

Les personnes absentes ou malades ont reçu un colis de victuailles à domicile.

Noël pour les plus anciens
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Les vœux 2023…

Ce samedi 7 janvier à 18 heures s’est déroulée la traditionnelle cérémonie des vœux du Maire aux habitants.

Une centaine de concitoyens avaient répondu à l’invitation de la municipalité.

Le 1er discours a été celui de Jean-Noël Belval, 1er adjoint :

‘Bonsoir à tous,

Après deux ans d’interruption, c’est la première fois avec le nouveau Conseil, renouvelé en 2020, que nous 

nous rassemblons pour notre cérémonie des vœux.

La cause vous la connaissez en espérant que le pire est derrière nous.

C’est donc au nom du Conseil Municipal, composé de 3 conseillères et 11 conseillers et du personnel 

communal que je vous présente mes meilleurs vœux pour l’année 2023.

Une bonne année et surtout une bonne santé sans quoi on ne peut rien faire…

Mes meilleurs vœux également à ceux qui empêchés par leur grand âge,

la maladie ou d’autres obligations n’ont pu se déplacer.

Tous mes meilleurs vœux à notre Maire, Claude, et surtout pleine réussite

dans ta fonction pour que tu puisses encore nous décrocher quelques

subventions pour nos futurs projets.

Enfin mes vœux à ton épouse Marie-Paule ainsi qu’à toute ta famille.

Je ne reviendrai pas sur nos réalisations de cette année.

Elles sont régulièrement présentées, et commentées, sur le site fressin.fr

ou alors dans Fressinfo.

Vous pouvez d’ailleurs les retrouver sur le diaporama qui défile derrière

moi, réalisé avec beaucoup de talent par notre ami et conseiller municipal

Bernard Favier.

Un as de l’informatique qui se propose d’ailleurs d’organiser des cours

d’informatique avec le club de l’Amitié qui est reparti de plus belle en

proposant de nouvelles activités et un nouveau président, Claude Delépine.

Je te laisse la parole Claude, sûrement meilleur orateur que moi, pour informer nos concitoyens des projets en 

cours et futurs de notre beau village.

Je vous remercie de votre attention.’

C®r®monie des vïux du Maire
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Vint ensuite le discours de notre Maire, Claude Vergeot :

‘ Mesdames, Messieurs, chers amis,

Merci mon cher Jean-Noël pour tes bons vœux. 

Je te souhaite le meilleur ainsi qu’à ta famille, et à tous les membres du Conseil sans qui rien ne serait 

possible pour la gestion de notre commune, et qui me supportent, certains depuis 9 ans…

Souhaitons également un prompt rétablissement à notre ami Eric qui a travaillé pour la commune ces deux 

dernières années.

Une bonne et heureuse année à vous tous, chers concitoyens et concitoyennes, qui nous faites l’honneur et le 

plaisir d’assister à cette cérémonie.

Des vœux sincères de bonheur, de prospérité, mais surtout de santé.

Je ne reviendrai donc pas sur nos réalisations sauf pour rappeler que lors du précédent mandat nous avons 

investi : 1 123 273€ HT avec 22 % de reste à charge pour nos finances, soit 78% de subventions.

Malgré du retard à l’allumage en 2020, suite à la Covid, nous sommes repartis sur les mêmes bases.

Avec un gros dossier : la construction d’une nouvelle école innovante en milieu rural avec des classes 

ouvertes, un tiers lieu, un fablab, ouvert à tous ainsi qu’une aire de jeux également mutualisée en dehors du 

temps scolaire, un city-stade, un parking vert, une noue pédagogique, une cour de récréation végétalisée, etc. 

L’école du futur se prépare bien à Fressin !

Et ce après avoir étudié TOUTES les possibilités de restauration de l’ancienne. 

C’est un gros dossier de plus 1 300 000€ HT qui nous a donné bien du fil à retordre depuis 2019 et qui a bien 

failli être abandonné en 2021 suite aux nombreuses contraintes que nous avons rencontrées, et non des 

moindres alors que nous touchions au but.

Heureusement le Conseil départemental du Pas-de-Calais que préside Jean-Claude Leroy, ainsi que sa

Vice-présidente Blandine Drain, nous ont, n’ayons pas peur des mots : sauvé la mise.

Mais aussi notre ténacité a fini par payer avec à la clé de très substantielles subventions et notamment 

pratiquement 43% du Conseil départemental.

Notre belle et dynamique jeunesse et leurs parents méritaient bien cette débauche d’énergie. 

Les travaux se poursuivent avec les aménagements extérieurs et nous avons repris notre bâton de pèlerin en 

quête de nouvelles subventions… 

Le bilan financier de cette opération sera publié très précisément dans le prochain Fressinfo.

Toutefois sachez que là aussi, le reste à charge sera limité à sa plus stricte expression.

Cette page presque tournée, nous nous projetons déjà vers l’avenir et le futur … pour la seconde partie de ce 

mandat, avec de nouveaux « gros » projets pour toujours développer le village et toujours aller « de l’avant ».

C®r®monie des vïux du Maire
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Nous n’entrerons pas dans les détails évidemment sans que nous soyons assurés de certaines sources de 

financement. 

C’est pourquoi je le répète, actuellement rien n’est défini : tout est à l’état de pré-projets et nous ne voulons 

pas susciter de fausses joies, de faux espoirs. 

Mais vous pouvez déjà être assurés que nous ferons le maximum, dans l’intérêt général de notre village et de 

ses habitants. 

- Avec la réhabilitation de l’immeuble devant les vestiges en un écomusée, salle d’exposition.

Et pourquoi pas un petit commerce de proximité, café, dépôt vente de produits du terroir si le projet suivant 

n’aboutit pas.

- C’est-à-dire le rachat de l’ancien café « Caron » (intersection rue de l’Eglise-Grand-rue), sous l’égide de

l’EPF (établissement public foncier) pour en faire un petit commerce de proximité, ou alors des logements. 

Mais le prix demandé actuellement est jugé trop excessif par les Domaines et l’EPF.

Il faut savoir qu’il y a de nombreuses contraintes pour son rachat et pour sa quasi reconstruction.

- Avec ensuite la réfection de la borduration et des trottoirs de la Grand-rue et de son environnement, qui a

mon sens devrait être réaménagée, avec un peu plus de verdure ! Puis nous nous étendrons aux autres rues

du village, rue de l’Eglise, rue Bernanos, rue Blanche, rue de Planques, rue du Mont-Hulain, etc.

Avec également pour objectif d’essayer de canaliser le ruissellement des eaux pluviales.

- Toujours des travaux à l’église du clocher, l’usure du temps, des vitraux, mais aussi la restauration de deux

calvaires dont celui du monument aux morts.

- Et nous sommes ouverts à toutes les suggestions du moment, si elles sont réalistes et vont dans l’intérêt

général.

Ces principaux projets sont cependant liés à ceux

de deux sociétés privées de développeurs éoliens

sur notre territoire et sur les communes voisines.

Elles ont fait l’objet de deux délibérations,

en première lecture, par les deux Conseils

municipaux qui se sont succédés, le 3 septembre 2019

et le 4 février 2021, à la quasi unanimité.

Il ne faut pas avoir peur de ces projets : même si

chacun en pense ce qu’il veut.

Ni faire preuve de frilosité, car n’oublions pas : 

« Nous n'héritons pas de la terre de nos parents, nous l'empruntons à nos enfants ». 

En attendant donc le dénouement, sans tirer de plans sur la comète, nous allons poursuivre notre ouvrage au 

quotidien pour, toujours, essayer d’améliorer votre qualité de vie.

Nous allons donc nous pencher sur la rénovation d’une rue, celle du Marais, après celles de la Lance et de 

l’Ermitage.

Nous allons également mener à son terme la réfection du chemin rural d’Hesdin, dans sa partie basse surtout.

Après il y aura la rue de l’Epaulle qui se peuple de plus en plus avec la construction de 2 nouvelles 

maisons…

Avec, sous-jacent, la préfiguration de notre futur plan de sécurisation des rues. 

Là aussi un sujet, sensible, que nous allons étudier avec le plus grand soin car tout le monde s’accorde à dire 

que l’on roule trop vite, que l’on ne respecte pas les priorités, qu’il faudrait faire ci, qu’il faudrait faire ça …. 

Malheureusement, personne n’est d’accord sur les mesures à prendre. 

Les intersections des RD154 et 155, au carrefour Lenglet pour les anciens, seront les premières impactées, 

avec peut-être, je dis bien peut-être, des rehausseurs !

Notre population officielle est de 595 habitants contre 593 l’an dernier.

Mais selon nos statistiques nous sommes actuellement entre 630 et 640.

En effet certains nouveaux arrivants n’ont toujours pas rendu leur fiche de renseignements lorsqu’ils 

s’installent dans notre commune.

C®r®monie des vïux du Maire
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Pourtant nous sommes confiants en l’avenir avec le rachat également de trois maisons par de jeunes couples 

…. Sans enfants !

Par contre nous avons toujours quelques demeures inoccupées, plus ou moins à l’abandon, qui nous 

contrarient sérieusement. Mais il y a aussi 36 résidences secondaires dont une bonne partie est quasiment vide à 

longueur d’année.

Ce sont autant de possibilités de location, de logements qui ne sont pas exploitées.

Je vais donc demander au Conseil municipal de se pencher sérieusement sur cette problématique qui freine 

notre développement.

Rappelons que nous n’avons pas augmenté les impôts depuis 2014, et en 2023 non plus je pense.

En tout cas, en ma qualité de Maire, je le demanderai lors du vote du prochain budget.

Nous avons encore beaucoup de terrains à vendre qui suscitent un regain d’intérêts.

A ce sujet, je rappelle, comme tous les ans d’ailleurs, que notre carte communale est toujours d’actualité 

depuis l’annulation du PLUI (plan local d’urbanisme intercommunal).

Merci aux anciens conseillers ! Mais un jour ou l’autre elle sera remplacée par un nouveau PLUI, qu’on le 

veuille ou non.

Et là nous risquons de perdre beaucoup, beaucoup de terrains surtout. 

En effet, les nouvelles lois instituées par nos « grands penseurs » et énarques parisiens, conduisent ni plus ni 

moins à la mort lente de nos villages.

Avec dans le cadre des dernières lois, qui se succèdent et qui servent à l’établissement d’un PLUI par les 

services de l’Etat, la limitation au strict minimum de la consommation des terres agricoles, même en plein cœur 

des villages.

Nous tendons vers un ZAN : Zéro Artificialisation Nette.

Donc alors si vous avez des projets immobiliers, ou connaissez quelqu’un qui veut construire à Fressin, vendre 

du terrain : n’attendez plus…

Sinon dans quelques temps votre terrain à bâtir ne vaudra plus rien comme cela s’est produit lors de 

l’instauration du PLUI de l’ex communauté de communes du canton de Fruges en 2014.

Concernant la fibre optique, 164 foyers sont déjà rattachés sur 303 prises téléphoniques éligibles, soit 54%. 

Là aussi n’attendez pas car un jour très prochain, le traditionnel fil téléphonique en cuivre sera de toute 

manière remplacé par la fibre.

Donc il ne sert à rien de tergiverser.

Un dernier mot pour féliciter et remercier les associations locales :

Après le club de l’amitié, dont Jean-Noël s’est fait l’écho, une activité Step qui vient de voir le jour avec 

Sophie et qui a démarré sur les chapeaux de roue ! 

Je note également avec beaucoup de satisfaction, chacun connait ma passion pour ce sport, que notre cher club 

de foot de l’Union sportive Créquy-Fressin, connait un regain d’activité.

Nous avons notamment une nouvelle génération de jeunes joueuses et joueurs, le blé en herbe de l’US Créquy-

Fressin.

Les seniors A sont toujours invaincus, pour l’instant, sous la houlette de Sébastien, notre conseiller.

C’est le fruit du travail d’une poignée de bénévoles, hommes, femmes, qui se dévouent corps et âmes à tous 

les niveaux de leur association.

Alors, n’hésitez pas Mesdames, Messieurs, à rejoindre nos associations locales pour les aider dans leur mission 

d’animateurs du milieu rural.

Un dernier mot pour l’équipe d’animation pastorale de Fressin, c’est comme ça qu’elle s’appelle je crois, 

toujours présente dans les moments difficiles pour les familles, notamment lors des deuils.

Malheureusement on ne la cite pas souvent. 

Ne serait-ce également que pour décorer l’église au moment des fêtes, ouvrir, et refermer, tous les jours, les 

portes, en évitant cependant d’enfermer les visiteurs, n’est-ce-pas Charline !

C®r®monie des vïux du Maire
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Pour terminer, selon la tradition et avant de passer à la remise des diplômes des médailles du travail, 

quelques petites citations à méditer :

Faut-il, pour préserver le passé et son riche patrimoine, occulter le présent et sacrifier l’avenir ?

La question est posée : personnellement je pense que l’on peut parfaitement concilier les deux.

Et enfin :

Regretter n'est vivre qu'au passé ; construire, c'est vivre pour l'avenir ».

Merci de votre infinie patience.’

La cérémonie s’est poursuivie par la non moins traditionnelle remise des diplômes de la médaille du travail

et notamment à titre posthume le diplôme d’Arnaud Stachowiak à sa compagne, Stéphanie Therry et à ses 

enfants.

Pour conclure, notre Maire a tenu à dire un dernier mot :

‘Comme vous le savez notre factrice préférée, Lysiane, va nous quitter pour une retraite bien méritée.

J’en connais un qui décompte et qui commence à paniquer !

Rassure-toi Michel pour avoir travaillé avec elle à Fruges, par intermittence cependant, je pense que tu

vas « survivre ».

Tous se sont ensuite retrouvés autour du verre de l’amitié et du buffet offert par la Municipalité.

C®r®monie des vïux du Maire
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Souvenir 78 ans après…

Comme chaque année, la municipalité de Fressin et l’Association

des anciens combattants, qui regroupe les villages de Planques,

Sains-lès-Fressin et Wambercourt, ont honoré la mémoire de leurs

enfants « Morts pour que la France retrouve sa liberté ».

La matinée a débuté par un défilé depuis la salle des fêtes jusqu'à

l'église Saint Martin, emmené par l'harmonie l'Avenir Fressinois.

L'abbé Léon Caresmel a alors accueilli les participants pour une

célébration religieuse où l'harmonie a pu de nouveau s'exprimer.

A la sortie de l'église, deux jeunes fressinoises, Sidonie Duplouy

et Mélinda Mairesse ont déposé une gerbe au pied du monument

aux morts en présence des édiles des villages voisins, du Conseil

municipal et des portes drapeaux Bernard Alexandre, Francis

Allexandre pour Fressin, Jean-Luc Hiel pour Planques, Guyslain

Tiret pour Sains les Fressin et Joel Bruchet pour l'amicale des

sapeurs pompiers volontaires de Fressin.

Puis Jean-Marie Legrand, le Président des ACPG, CATM, TOE

et victimes de guerre, a déclamé l'appel aux morts, suivi d'une minute

de silence, notamment à la mémoire de Jean-François Ménery,

ancien combattant, décédé tout dernièrement..

Il a ensuite lu à l'assistance le discours officiel de l’Union Française

des associations de combattants et victimes de guerre (UFAC), avant

que l'Avenir Fressinois n’interprète, une remarquable « Marseillaise »

pour clore les cérémonies officielles.

Pour terminer la matinée, le premier magistrat de la commune, Claude Vergeot a convié l'assemblée au verre 

de l'amitié à la salle des fêtes.

Les musiciens de Bertrand Pichonnier dirigés par le chef François Henguelle, ont alors offert un ultime mini 

concert au public, et les enfants se sont vus offrir des friandises.

Fressinfo N° 22/2023 10

Cérémonie du 8 mai
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Inauguration de la nouvelle école

La nouvelle école: aboutissement d’un magnifique projet…

La cinquantaine d’élèves scolarisés à Fressin ont investi leur nouvelle école dès le mardi 2 mai matin.

Toutefois celle-ci a été inaugurée officiellement le samedi 17 mai à 10h30.

De nombreux élus de la région, invités par la municipalité, ont répondu présents pour participer à la 

belle manifestation, Mme Isabelle Fradin-Thirode, Sous-préfète de Montreuil-sur-Mer, M. Jean-Claude 

LEROY, Président du Conseil départemental et Député honoraire, Mme Blandine Drain, Vice-présidente 

du Conseil départemental, M. Alain Méquignon, Vice-président du Conseil départemental, M. Jean-

François Rapin, Sénateur du Pas-de-Calais et Conseiller régional, Mme Françoise Vasseur, Conseillère 

départementale.

Parmi les autres personnalités présentes, Mr Philippe Ducrocq, Président de la CCHPM et les Maires 

des communes avoisinantes avaient également fait le déplacement.

La cérémonie a débuté par l’inauguration des bâtiments de l’école, avec la coupe du ruban officiel

Le Maire a ensuite guidé l’assemblée au travers des différentes classes et du futur Fablab, où Mesdames 

les professeurs des écoles ont répondu aux questions des visiteurs.



PageFressinfo N° 22/2023 12

Inauguration de la nouvelle école

Le city stade, lui aussi, a vu à la suite son inauguration officielle avec la présence de l’équipe de foot des 

jeunes qui ont accueilli les élus par une allée d’honneur avant la coupure du ruban.

Lors de la visite, l’aire de jeux pour les plus petits a ouvert ses portes au public qui a pu apprécié la 

qualité de la réalisation.

Ce fut alors le moment des discours officiels, dont voici un résumé de celui du premier intervenant, 

Claude Vergeot, notre Maire, qui a tenu, tout d’abord, à remercier l’assemblée présente.

óApr¯s bien des p®rip®ties et parfois lôenvie de baisser les bras, le projet a finalement abouti de par la 

volonté du Conseil départemental du Pas-de-Calais, en particulier de sa Vice-présidente Blandine Drain, 

qui par son opiniâtreté à monter au créneau pour faire aboutir le dossier, a permis de surmonter tous les 

obstacles rencontrés depuis 2014.

Tout est bien qui finit bien pour notre nouvelle école innovante en milieu rural : des classes ouvertes, un 

tiers-lieu et un Fablab mutualisés en dehors des heures de classe, une aire de jeu et un city-stade ouvert 

également à la population, sans oublier un parking vert et des aménagements paysagés pour favoriser la 

biodiversité.

La noue qui enceint lôensemble des b©timents permet lôinfiltration des eaux de pluie, qui sont aussi  

récupérées des toits.

Il faut savoir que lô®cole est construite sur des fondations (tout en les pr®servant) dôune ferme datant du 

10èmesi¯cle, soit bien avant la construction du Ch©teau de Fressin et de lô®glise.
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Je remercie encore la  Direction Régionale des Affaires Culturelles  et le Conservateur régional adjoint  

M. Philippe Hannois  dôavoir su appr®hender  la dimension de notre projet pour lôavenir de notre belle 

jeunesse et le d®veloppement de notre commune et dôavoir donn® son accord ¨ la construction. 

Des remerciements aussi ¨ lô®quipe enseignante

qui a su faire preuve de patience.

Aux parents dô®l¯ves qui nous ®paul®s dans ces

moments difficiles. 

Aux conseillers municipaux. Même à béquilles

ou en fauteuil roulant ils ont assumés et tenus

souvent à être présents sur le chantier.

Les entreprises et leurs sous-traitants qui ont du

sôadapter ¨ nos probl®matiques r®currentes

survenant au fil du déroulemetn du chantier.

Une grande satisfaction  pour celles du secteur et

notamment aux deux Fressinoises : les entreprises

Alexandre et Cardon.

Mais  aussi de la CCHPM et des 7 Vallées : les entreprises Hochart de Fruges, Baude-Billet de Lisbourg 

et Hesdin, EGI de Marconne,  é. Au total cela repr®sente plus de  850 000úde travaux injectés dans 

lô®conomie locale. Et pratiquement ¨ leur portes. Je crois que les chefs dôentreprises ici pr®sents ont 

apprécié.

Remerciements également  à nos financeurs. Je dirais surtout nos financeurs !

En effet tout cela a  un coût.  Soit, tout compris : 1 390 000úHT soit quasiment 3 fois notre budget annuel 

de fonctionnement.ô

Il a alors remercié chacun des traditionnels partenaires institutionnels, qui ont permis de financer ce 

magnifique projet.

óEnfin,  je d®die cette ®cole  ¨ notre tr¯s regrett® Jean-Jacques Hilmoine (ancien maire de Fruges, décédé 

en 2020).

Dans le cadre dôun premier Plan local dôurbanisme intercommunal, il avait d®j¨ imagin®, pens®, conu 

cette ®cole  et ses services de proximit®, garderie, cantine. Pour maintenir lô®cole en milieu rural et 

donner ¨ nos territoires quelque peu d®favoris®s, ¨ notre belle jeunesse,  les m°mes chances quôen milieu 

urbain.

Il a conclu son discours par la phrase suivante : óNe pas faire fi du pass® certes, vivre le pr®sent et 

surtout, en r®fl®chissant  ¨ la citation de lôenfant du pays, le c®l¯bre ®crivain  Georges Bernanos :

çlôavenir est quelque chose que lôon surmonte : on ne subit pas lôavenir on le fait è.

Merci de votre infinie patience.ô

La parole a été passée alors aux différentes

personnalités officielles présentes, qui ont toutes

apprécié la qualité de ce nouvel établissement

innovant en milieu rural, conçue comme un

laboratoire d'innovation p®dagogique, comme lôa

souligné Blandine Drain. 

Pour Jean-Claude Leroy, lôint®gration dôune aire

de jeux pour les petits, ouverte également à la population,

avec un City-stade à proximité donne une véritable

cohérence pour le village.

Le verre de lôamiti® a ®t® offert ¨ lôassistance pour achever cette belle inauguration.
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Résultats du budget 2022

Le tableau ci-dessous donne la synthèse du budget (Fonctionnement et Investissement)

Les prévisions de budget faites en 2021

pour 2022 étaient les suivantes :

Fonctionnement : 534 397,11 €

Investissement : 1 622 520,29 €

Total : 2 156 917,40 ϵ

Le budget de fonctionnement présente un excédent d’environ 234 000 €, dû en partie au report de 

l’excédent de fonctionnement reporté de 2021.

Pour l’investissement, les principaux investissements réalisés en 2022 sont :

* Construction de l’école 

* Aménagement extérieurs de l’école

* Réfection de l’église

* Eclairage public

Budget prévisionnel pour 2023 

Lors du conseil municipal du 31 mars 2022, le budget prévisionnel suivant a été voté :

Le principal investissement concerne la construction de la nouvelle école, avec le remboursement 

du prêt relais de 450 000 € et le reste à réaliser (RAR) de 580 000 € qui sont les dépenses engagées et 

non réglées au 31 décembre 2022.

Les autres principales dépenses sont :

* terminaison des aménagements extérieurs de l’école : 50 000 €

* création d’une aire de jeux à lécole : 38 000 €

* éclairage public : 29 000 €

* travaux de voirie : 20 000 €

* réfection de l’église : 5 000 €

14

Bilan du budget 2022 et prévisions 2023

Synthèse du budget 2022

Fonctionnement Investissement Clôture

Recettes 569 221,66 € 1 229 347,23 € 1 798 568,89 €

Dépenses 335 859,97 € 1 049 441,05 € 1 385 301,02 €

Total + 233 361,69 € + 179 906,18 € + 413 257,87 €

Prévisions du budget 2023

Fonctionnement Investissement Total

Recettes =

Dépenses
596 264,69 € 1 285 845,45 € 1 882 110,14 ϵ

FressinfoN° 20/2022
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Belle réussite pour le loto du Comité des fêtes…

Le samedi 15 avril à 19h, la salle DELEPINE a ouvert ses portes pour accueillir les participants

au loto annuel organisé par le Comité des Fêtes de Fressin.

Environ 180 amateurs de ce jeu familial se sont réunis pour tenter de décrocher

les plus gros lots parmi la soixantaine mise en jeu.

Le grand gagnant de cette compétition amicale est reparti avec un chèque cadeau de 300 €.

Une fois la manifestation terminée, le Conseil d'Administration du Comité des Fêtes a décidé de faire un 

don à l'association de Fressin "Pas à pas avec Anthon et Evan".

Cette promesse s'est concrétisée le vendredi 28 avril lors d'une petite réception à la salle

des associations.

Par l'intermédiaire de la Trésorière Sonia Bailleul, le Conseil d'Administration a donc remis aux parents 

des 2 enfants atteints de la dystrophie musculaire de Duchenne, un chèque de 500 €.

La vie des associations

L’Assemblée Générale du Comité des fêtes…

Le vendredi soir 24 mars, les adhérents du Comité des Fêtes était réunis pour leur Assemblée Générale 

ordinaire.

La Présidente Emilie Vergeot a tout d'abord, dans son bilan moral, rappelé qu'après deux années au ralenti, 

2022 fut l'année du redémarrage des activités, en les citant rapidement.

Celles-ci ont été ensuite présentées de façon plus détaillée par le Secrétaire Bernard Favier.

Le bilan financier a été développé par la Trésorière adjointe Sandrine de Sainte Maresville, avec un solde 

positif des animations 2022 de 2246 €.

2022 céda alors la place à 2023, avec la présentation des animations prévues, avec cette année, en place du 

voyage de fin août, une sortie supplémentaire en juin pour découvrir l'Armada de Rouen, ainsi que le budget 

prévisionnel.

Le Conseil d'Administration était à réélire en partie, c'est ce qui a été fait, avec l'entrée d'un nouveau

membre en la personne de Lucie ATTAGNANT.

Enfin le bureau était également à reconstituer, en voici les nouveaux membres :

Présidente : Emilie VERGEOT

Vice-présidente : Lucie ATTAGNANT

Secrétaire : Bernard FAVIER

Trésorière : Sonia BAILLEUL

Secrétaire adjointe : Christel BELVAL

Trésorière adjointe : Sandrine DE SAINTE MARESVILLE
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Le Comité des fêtes à l’Armada de Rouen…

Le samedi 10 juin 2023, le bus de 63 personnes affrété par le Comité des fêtes a pris la route tôt le matin

en direction de Rouen pour aller admirer l’Armada sur les quais de Seine.

Les participants ont ainsi pu admirer la quarantaine de magnifiques embarcations, venues de différents 

pays européens, pour la plupart de grands voiliers, et aussi visiter certains d’entre eux.

La découverte du vieux Rouen a pu attirer également bon nombre de participants, avec la visite de la 

cathédrale, la tour du gros horloge, les nombreuses rues pavées et les maisons typique de la Normandie.

Le soleil était bien au rendez-vous pour accompagner nos touristes tout au long de la journée.

Tous sont revenus enchantés de leur excursion en Seine-Maritime.

L’association du Château : Super loto et loto super…

Le dimanche 5 février après-midi, l'association du Château de Fressin organisait son loto annuel.

Un peu plus de 250 personnes avaient répondu à l'appel et ont ainsi passé un excellent après-midi agrémenté 

par le gain de très nombreux lots.

Ce millésime 2023 a représenté la plus importante recette de ces 5 dernières années.

Les responsables avaient annoncé à l’avance qu’une

partie des bénéfices serait reversée à l'association

de Fressin "Pas à pas avec Anthon et Evan".

C'est donc ce qui a été fait le mercredi 15 février

lors d'une petite réception  au cours de laquelle 

le Président Christian Duflos a eu la joie de remettre

un chèque de 1000 Euros aux parents des 2 enfants

atteints de la dystrophie musculaire de Duchenne.

La vie des associations
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L’association du Château : ouverture du site par une chasse aux lapins…

En ce samedi après-midi 8 avril, l'association du Château de Fressin a démarré sa saison 2023.

Lors de l’Assemblée Générale du 21 mars 2023, Benjamin Vlamynck avait annoncé l’ensemble des 

manifestations prévues pour la saison à venir.

La première de toutes fut une ‘chasse aux lapins’ de Pâques qui

s’est déroulée le jour de l’ouverture du site.

Organisée par le groupe des jeunes bénévoles de l'association,

cette animation proposait pour les enfants des ateliers peinture,

de coloriage, de maquillage et un espace-game sous la bulle,

et en extérieur un parc de plusieurs jeux anciens en bois,

des visites visio-guidées, une 'chasse aux poussins‘ pour les petits

et une 'chasse aux lapins' pour les plus grands.

Environ 400 personnes (adultes et enfants) ont répondu à

l'invitation et ont ainsi investi les différentes parties de l'enceinte

du château pour y trouver les précieux sésames .

Nul doute que bon nombre d'entre eux, après avoir bien marché,

sont ressortis ravis de leur après-midi.

Une belle réussite pour cette première !!!

Des chorales au château…

Le mardi 6 juin, l’association du Château a ouvert ses portes à 200 collégiens et leurs professeurs, non pas 

pour une simple visite, mais pour la journée complète.

En effet 6 collèges de l’Artois et du Ternois ont investi le site du château en organisant une rencontre 

chorale comme fête de fin d’année scolaire : les collèges Curie et Mitterrand, d’Arras, le collège Verlaine, de 

Saint-Nicolas-lès-Arras, le collège Monnet, d’Aubigny-en-Artois, le collège Berger, de Pas-en-Artois et le 

collège Salengro, de Saint-Pol-sur-Ternoise.

Arrivés le matin, ils ont débuté leur journée à Fressin par une randonnée de groupe pour visiter le territoire

de notre commune, pris le repas du midi sur le site du château, avant de participer l’après-midi à une visite 

guidée par petits groupes de 25, et de peaufiner leur animation du soir par une répétition sur scène.

Après un repas frugal pris en début de soirée,

c’est à 20 heures qu’a démarré le concert, avec au total

8 très jolies prestations, qui nous ont emmenées vers des

horizons musicaux aussi divers que variés, comme ceux de

de Stromae, de Franck Sinatra, en passant par Jean-Jacques

Goldman, Bourvil, Soprano, Tina Arena et bien d’autres.

La soirée s’est terminée par l’interprétation commune

du titre de Gauvin Sers « Sentiment étrange ».

Merci à tous ces collégiens et leurs chefs de Chœur, ainsi

qu’aux musiciens et techniciens pour cette belle soirée.

Dommage qu’un vent froid et désagréable ait un peu

perturbé ce moment privilégié.
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Le Club de l’Amitié renait et se diversifie…

Le Club de l'Amitié a démarré ses nouvelles activités en tout début d'année 2023.

A partir du 3 janvier, les possesseurs d'un ordinateur désireux d'utiliser avec plus de maitrise leur 

matériel ont intégré une session d'initiation à l'informatique, animée par le Vice-président du club 

Bernard Favier.

Au programme : maitrise de Windows, navigation sur internet, utilisation d'une messagerie, 

nettoyage et protection de l'ordinateur.

Dès le 10 janvier, les amateurs de jeux de société se sont réunis à la salle MSAF pour se divertir 

autour des éternels jeux de cartes pour certains, et de parties de triominos, petits chevaux, scrabble ... 

pour d'autres.

Ces deux activités sont proposées en alternance le mardi de 15h à 17h30.

C'est le 17 janvier que les amateurs de sport ont entamé une séance hebdomadaire de 1 heure de 

G.E.A. (Gymnastique d’Entretien pour Adultes).

Ces séances, animées par une coach du Sport en Milieu Rural du Pas-de Calais, proposent des 

activités diverses et variées avec utilisation de nombreux accessoires, pour faire du sport de façon 

ludique.

A la mi-mai, une 4ème activité a vu le jour : la marche de détente.

Les amateurs de nature peuvent ainsi arpenter pendant 2 petites heures les routes et chemins de 

Fressin et de ses environs, guidés par le Président Claude Delépine, qui, lors de ces randonnées, 

apporte aux marcheurs des commentaires sur les différents lieux traversés.
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Les marcheurs et leur mascotte EROS

Les gymnastes et leur coach Sabrina
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Les Amis du patrimoine : une américaine à Fressin…

Hommage et émotion à un soldat du Royal Canadian Régiment : 

L'association des Amis du Patrimoine de Fressin et ses environs

a célébré le samedi 20 mai un poignant hommage dans les vestiges

du château de Fressin.

Elle y a en effet inauguré un panneau à la mémoire d'un soldat

américain de la 1ère guerre mondiale, Francis Lawrence MURPHY,

engagé dans l'armée canadienne.

Cette émouvante cérémonie s'est faite en présence de Madame

Tricia MEIER, sa petite fille, venue spécialement des Etats-Unis,

mais qui hélas, ne l'a jamais connu.

Francis W Murphy, dont le régiment était cantonné en mai 1918

à Aubin-Saint-Vaast, a gravé sur les pierres d'une tour du château

de Fressin, 2 graffiti relatant son passage dans notre région

lors de la 1ère guerre mondiale.

Après de longues recherches, aidés par Mme Patricia DAVIES,

les Amis du Patrimoine ont pu, d'après les inscriptions, retrouver la trace de ce soldat américain, ainsi que 

celle de sa petite fille qui réside aux Etats Unis.

Celle-ci a donc accepté l'invitation que lui a faite l'association des Amis du Patrimoine, et s'est rendue dans 

notre région pendant ce week-end.

Après un accueil par le 1er magistrat de la commune et son Conseil municipal le samedi matin pour un petit 

déjeuner de bienvenue, Mme MEIER s'est alors rendue au château , pour visiter le site et inaugurer le panneau 

commémoratif dédié à son grand-père.

Sur ce panneau figure un QR Code, qui une fois scanné, décrit plus précisément l’histoire de F.L. Murphy. 

Elle s'est aussi promenée, en  compagnie des Amis du patrimoine, dans notre village et aussi à Wambercourt

sur la tombe des pilotes et équipages de la Royal Air Force et à Aubin-Saint-Vaast, lieu de cantonnement des 

soldats canadiens à cette époque.

La journée du samedi s'est terminée le soir par un repas convivial dans un restaurant d'Hesdin.

Le dimanche, elle a pu visiter les sites de Vimy, de Notre Dame de Lorette et l'anneau de la mémoire.

Une belle histoire gravée, elle aussi, dans le souvenir de tous, pour un bel hommage à ces valeureux soldats

d'outre atlantique venus, pour certains, au péril de leur vie, défendre notre territoire.

Pour la photo, Nicolas Lemaire

de la chèvrerie de la Planquette

avait revêtu l'uniforme authentique

de l'armée canadienne a l‘époque,

fourni par le Musée militaire de 

la Targette de Neuville-Saint-Vaast.
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ÅAVOTRA France : Walking Football…

Depuis 2001, Avotra France aide un orphelinat à Madagascar dans les domaines alimentaire, sanitaire et 

scolaire.

Ce partenariat n'est possible que grâce au soutien financier que nous leur manifestons.

Au profit de l'orphelinat, nous organisons pour la 3ème année, un "WALKING FOOTBALL" (football en 

marchant).

Cette manifestation aura lieu le 27 août au stade CARON de Fressin.

Le tournoi est ouvert à toutes et à tous et se veut festif et convivial.

Nous organiserons une restauration, une buvette et une tombola.

Les tickets sont déjà en vente pour gagner une superbe sculpture offerte par Marc Tiret de Royon.

N'hésitez pas à nous contacter au 06 50 11 35 30.

Le Concert de printemps de l’Avenir Fressinois…

Le samedi 13 mai à 21h, l’Avenir Fressinois a donné, comme chaque année son concert de printemps, 

avec cette année comme invité le groupe de pop-rock Calling Of, originaire du Calaisis.

Les deux groupes ont ainsi pu emmener le public présent vers des horizons divers et variés, tous différents 

les uns des autres.

Ils se sont réunis en toute fin de soirée pour une interprétation commune du célèbre tube de Léonard Cohen 

« Hallelujah », interprétation magnifiée par la voix de Angelo, le chanteur de Calling Of.

Ce fut une belle expérience pour les deux formations. 
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A l’Union Sportive Créquy Fressin…

Ce fut une remarquable saison pour les joueurs du Président Patrick Paquez.

L'équipe A avec Sébastien Delcuse, après avoir fait longtemps la course en tête de son groupe en D3 s'est 

fait souffler la première place lors de la dernière journée du championnat par Etaples-Haute-Ville B.

Elle aurait pu prétendre monter en D2, mais un point du règlement du District va poser problème.

Toutefois l'équipe a tout l'avenir devant elle avec de jeunes joueurs.

Comme l'équipe B d'Antoine Cardon qui elle par contre termine sa saison sur les chapeaux de roue !

Elle finit elle aussi à la 2ème place en D5 et peut prétendre accéder au niveau supérieur.

Grande satisfaction enfin chez les jeunes et débutants, le blé en herbe de l'USCF.

Pour la prochaine saison il faudra donc renforcer les rangs mais aussi du côté des dirigeants.

A Sangatte FC la coupe Cardon Frères 2023, a offert une très belle finale, remarquablement organisée sur 

les installations du stade municipal F. Caron de Fressin le samedi 17 juin après-midi.

Au coup de sifflet final, Etaples-Haute-Ville B et Sangatte FC étaient à égalité, deux buts partout.

La terrible épreuve des tirs au but a vu finalement la victoire de l'équipe du Calaisis.
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Le foyer rural…

Comme chaque année, la commune de Fressin accueillera les amateurs de course à pied pour la 18ème édition 

des Foulées Fressinoises Cardon Frères le samedi 19 août 2023 au stade Caron.
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FRESSIN SAMEDI 19 AOUT 2023
SPORT EN MILIEU RURAL

Courses de 0,700 - 1 - 3 - 7 et 10 Km ouvertes à tous. 

18émesFoulées FressinoisesCardon frères

Retrait  des dossards à partir de 13h.

Départs et arrivées, proclamation des résultats, tirage de la tombola au stade municipal Firmin Caron,

rue de la Lombardie.

Les organisateurs déclinent toutes responsabilités en cas de vols ou de détériorations.

Les licenciés bénéficient de l’assurance liée à leur licence.

Il appartient aux autres de s’assurer personnellement.

Récompenses : même nombre Hommes et Femmes, non cumulables.

Aux classements scratchs 10 km, (10 premiers) et  7 km (5 premiers).

Récompenses également  aux 1er(e)s  de chaque catégorie. 

Renseignements 03 21 90 63 78 / 06 82 704 999 ou Foyerrural.fressin@orange.fr.

Inscriptions : jeunes : Gratuit  - 7, 000 km : 7 € - 10 km : 8 €. 

Horaires : 15h00 : débutants (0,700 km) ; 15h15 : poussins (1 km) ; 15h30 : benjamins (3 km) ;

16h: course des 5km (minimes et après) et des 10 km. (cadets et après).

Inscriptions uniquement sur internet sur le sitelesportif.com sans frais 

supplémentaires (à la charge de l'organisateur). Cadeau de bienvenue à l’inscription. 

TOMBOLA sur les dossards. 

La manifestation est soutenue et sponsorisée par d’autres nombreux partenaires.

Ils sont présentés en page suivante.
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Tous le partenaires des

18émesFoulées FressinoisesCardon frères



PageFressinfoN° 22/2023 24

Infos pratiques

Etat civil

Nécrologie

Le 2 mars 2023 :

Eric ATTAGNANT

Le 1er mai 2023 :

Jean-François MENERY

Naissances

Le 14 mars 2023 :

Elise LEBLOND MACHURÉ,

fille de Denis LEBLOND et de 

Marjorie MACHURÉ

Mariages

L’annuaire du service public…

Vous recherchez les coordonnées d'un

service public en particulier, d'une administration,

d'un contact ?

Contacts utiles, numéros d'urgence, coordonnées

des administrations locales et nationales...

Toutes ces informations sont disponibles dans l'annuaire de l'administration.

Pour y accéder, ouvrez notre site internet ‘fressin.fr’ et dans le bandeau d’accueil cliquez sur le lien présent 

lannuaire.service-public.fr/

Ou alors , rendez vous sur internet et tapez https://lannuaire.service-public.fr dans la barre d’adresse de votre 

navigateur.

Le plan cadastral de Fressin à votre disposition…

Vous désirez avoir des renseignements sur une parcelle

de terrain en consultant le plan du cadastre de la commune ?

Rien de plus facile : ouvrez notre site internet ‘fressin.fr’

et à droite de la page d’accueil, cliquez sur le champ

‘Terrains et maisons à vendre’; ouvrez l’article ‘Plan

cadastral de Fressin’ et cliquez sur le lien présent

Ou alors, rendez vous sur internet et tapez 

https://lecadastre.com/commune/fressin-62359/

dans la barre d’adresse de votre navigateur.

Vous pouvez alors rechercher une parcelle par

son numéro (si vous le connaissez) ou par son adresse.

Vous pouvez également la trouver en zoomant le plan

(il vous affiche le nom des rues).

Une fois la parcelle localisée, en cliquant dessus vous 

accéderez aux informations telles que son N° et sa surface.

Pour des informations plus complètes, cliquez dans la fenêtre de la parcelle sur le bouton

Mais attention : là les informations deviennent payantes.

https://lannuaire.service-public.fr/
https://lannuaire.service-public.fr/
https://lecadastre.com/commune/fressin-62359/
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Les manifestations à venir
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8ème édition de la Fête des Plantes et du Jardin

Un beau rendez- vous fidélisé par les passionnés 

et amateurs de jardin

Une expo vente de végétaux sélectionnés par les 

pépiniéristes spécialisés qui vous conseilleront dans 

vos choix

A 11h conférence de Marc Delrue chroniqueur sur 

France Bleu Nord "Cultiver son jardin au naturel"

Une journée nature, agréable et sympathique 

Les manifestations à venir
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Calendrier des fêtes et animations de Fressin – Année 2023 
 

JANVIER 

Samedi 07      ±ǆǳȄ Řǳ aŀƛǊŜ                  Salle G.Delépine 

  

FEVRIER       

Dimanche  05    Loto (Association du château)              Salle G.Delépine 

 

MARS 

Vendredi 24     Assemblée Générale (Comité des fêtes)          Salle M.S.A.F. 

 

AVRIL 

Lundi 10      /ƘŀǎǎŜ ŀǳȄ ǆǳŦǎ ŘŜ tŃǉǳŜǎ όŎƻƳƳǳƴŜύ           Stade F. Caron 

Samedi 15      Loto (Comité des fêtes)                Salle G.Delépine 

 

MAI 

Lundi 08      aŜǎǎŜΣ ŘŞŦƛƭŞΣ Ǿƛƴ ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ ό!ƴŎiens Combattants)        Salle G. Delépine 

Samedi 20      Concert de printemps (Avenir Fressinois)           Salle G. Delépine 

  

JUIN 

Samedi 10      Voyage « Armada de Rouen » (comité des fêtes) 

Samedi 17 et dimanche 18  Fête du Football ς USCF                Stade F. Caron 

Samedi 24 ???    Fête des Ecoles                  Ecole 

Samedi 24 ???    La Nuit des églises                 Eglise 

 

JUILLET 

Samedi 1er      Repas de Ducasse (Comité des fêtes)            Salle G.Delépine 

Dimanche 09     Brocante  (Avenir Fressinois)              Village 

Jeudi 13      wŜǘǊŀƛǘŜ ŀǳȄ ŦƭŀƳōŜŀǳȄΣ ŦŜǳȄ ŘΩŀǊǘƛŦƛŎŜ            Stade F. Caron 

Vendredi 14     5ŞŦƛƭŞΣ Ǿƛƴ ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ                Salle G.Delépine 

 

AOUT 

Vendredi 04     « Folle Nuit du Monde » (Association du Château et OCIHP)      Château 

Samedi 05      « Folle Nuit du Monde » (Association du Château et OCIHP)       Château 

Samedi 19      18ème Foulées Fressinoises Cardon Délices des 7 vallées (Foyer Rural)   Stade F. Caron 

Samedi 26      Voyage (comité des fêtes) 

 

SEPTEMBRE 

Samedi 16/Dimanche 17 Les journées Européennes du Patrimoine 

 

OCTOBRE 

Samedi 07      LOTO Avotra France                Salle G.Delépine 

Samedi 21      Repas dansant du Football (USCF)             Salle G.Delépine  

    

NOVEMBRE 

Samedi 11      Messe, ŘŞŦƛƭŞΣ Ǿƛƴ ŘΩƘƻƴƴŜǳǊ ό!ƴŎƛŜƴǎ /ƻƳōŀǘǘŀƴǘǎύ         Salle G.Delépine 

A définir ???      Messe Ste Cécile et Ste Barbe (Musique et Pompiers)   

 

DECEMBRE 

Samedi 02      TELETHON (Comité des fêtes)              Salle G.Delépine 

Samedi 02      Dépôt de gerbe (Cƛƴ ƎǳŜǊǊŜ ŘΩ!ƭƎŞǊƛŜύ            Monument aux Morts 

Dimanche 10     Repas des aînés de la commune             Salle G.Delépine 

A définir ???     Fête de Noël des écoles                 Salle G.Delépine 

Attention: les dates suivies de ??? restent à confirmer 
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Jeux détente

Mots croisés
A       B        C       D       E        F        G        H       I        J        K        L

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

Horizontalement
1. Indigner quelquôun. Qui se r®duit ¨ rien.
2. Comme un vent dô®t® m®diterran®en. Morceaux dôop®ra.
3. Faire subir un handicap. Sorte de littérature
4. Têtes à housses. Région du sud de la France.
5. Entre le p¯re et le fils. Madame Bovary. Jamais dôantan.
6. Sa noix renferme une amande. Regroupe deux continents.
7. Société . Femelle de terrier. Cantine améliorée.
8. Anciennement la Perse. Chambres dôh¹tel de luxe.
9. D®sapprouver, condamner. Utile quand on nôa pas de nappe.
10. Fleuve de Crimée. Pomme de chanson. Article espagnol.
11. Equerre double. Désabusé. Direction de vent.
12. Déambuler. Peut être anglais ou irlandais.

Verticalement
A. Enonas une nouvelle fois. Tel lô©ne pr°t au transport.
B. Saison au passé. Casser la voix.
C. Que lôon peut corrompre. La m®moire du PC.
D. Elimai. Annonai lôintention de capituler.
E. Capitale des Flandres. Tel le baudet. Lôerbium du chimiste.
F. Secousse de la terre. Récitation chantée.
G. Forme des agr®g®s. Peaux mortes. Press® ¨ lô®table .
H. Barre de fermeture. Courant, habituel.
I. Perroquet bavard. Confidente. Agent de coordination.
J. Pour exclure. Héroïne maltraitée de Victor Hugo
K. B©ti pour lôhabitant des villes. G®n®ral conf®d®r® et vaincu.
L. Quart chaud. Ne continue plus. Cher sôil est massif.

Solutions des Mots croisés

Horizontalement
1. Révulser. Nul.
2. Etésien. Airs.
3. Pénaliser. BD.
4. Ails. PACA.
5. Tel. Emma. Onc.
6. Arec. Eurasie.
7. SA. Hase. Mess.
8. Iran. Suites.
9. Blâmer. Set.
10. Alma. Api. El.
11. Té. Dépité. EO.
12. Errer. Setter.

Verticalement
A. Répétas. Bâté. 
B. Eté. Erailler. 
C. Vénale.RAM.
D. Usai. Chamade.
E. Lille. Ane. Er.
F. Séismes. RAP.
G. ENS. Mues. Pis.
H. Epar. Usité.
I. Ara. Amie. Et.
J. Ni. Cosette.
K. Urbanisé. Lee.
L. LSD. Cesse. Or.

7

3 9 7 2 1

2 4 8 9 6

2 1 6 8 9

7 2 3 1

1 6 9 5 7

5 7 4 8 6

9 1 3 5 8

4

Sudoku

Solution du Sudoku

Solution de la charade

Charade

Mon 1er est une bière anglaise de haute fermentation
Mon 2ème qualifie lôanciennet®
Mon 3 ème est pris à chaque anniversaire
Mon 4 ème est une ville dôEure-et -Loir à 35 km de Chartres
Mon 5 ème ®tait la race dôYsengrin du roman de Renard
Mon 6 ème peut être père ou oncle
Mon tout est un antique roi de lôAntiquit®

ALEXANDRE LE GRAND

Explication:
ðAle (comme pale ale) est une bière anglaise
ðEx (comme ex-mari) qualifie lôancien mari
ðAn (on en prend 1 de plus à chaque anniversaire)
ðLeu (ancien nom du loup au moyen âge)
ðGrand (grand-père ou grand-oncle)
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Cette nouvelle formule vous intéresse-t-elle, vous avez 

des suggestions ? faites-le-nous savoir

Vous désirez recevoir des infos régulières par mail

sur la vie de la commune ?

Envoyez-nous un e-mail à nanarfav@gmail.com

Venez aussi visiter notre site internet https://Fressin.fr/

32

Fressin en 1831 : lithographie d’Alexandre COLIN

Fressin aujourd’hui
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